

# *Reseña de congresos, seminarios y jornadas*

## ***I Congreso Nacional de Escuelas de Trabajo Social***

***Valencia 8, 9 y 10 abril***

En la sede de la Fundación Bancaixa se celebró en los citados días este Congreso primero en el que nos dimos cita casi cuatrocientas personas relacionadas con el mundo académico y profesional de Trabajo Social, Servicios Sociales y Política Social, con la participación y representación de todas las Escuelas, Departamentos, Centros y Facultades que en este momento tienen responsabilidad académica en la docencia de la Diplomatura de Trabajo Social.

El Congreso fue inaugurado por el profesor Jorge Garcés Ferrer como presidente del mismo, quien invitó públicamente a la profesora M<sup>a</sup> Victoria Molina, de la Escuela Universitaria de Trabajo Social de la Universidad Complutense de Madrid a compartir la presidencia del mismo y a llevar a cabo la conferencia de apertura.

Las cinco ponencias tuvieron un carácter eminentemente académico y un elevado nivel científico, aportando nueva luz en temas importantes para

la docencia y la investigación en esta área de conocimiento. Se trataron así aspectos epistemológicos, metodológicos, de formación e investigación en Trabajo Social, Servicios Sociales generales y especializados y Política Social. Actuaron como ponentes los profesores Antonio Gutiérrez, Luis Vila y Gonzalo Marrero, de la Universidad de Zaragoza, Complutense de Madrid y Las Palmas, respectivamente; así como las profesoras Carmen Alemán y Natividad de la Red, de las universidades de Granada y Valladolid. A estas ponencias-marco se presentaron más de sesenta comunicaciones.

El Congreso sentó las bases para reuniones periódicas bianuales de todas las Escuelas Universitarias del Estado español, ante la patente y obvia necesidad de investigar y publicar en el área de conocimiento de Trabajo Social y Servicios Sociales, anunciando la Escuela Universitaria de la Complutense su compromiso para organizar el II Congreso en 1998.

En el marco del Congreso también se consensuó una Comisión coordinadora de Escuelas Universitarias de Trabajo Social con el objetivo de erigirse como interlocutor en temas ta-

les como Licenciatura de Trabajo Social, Planes de estudio, Organización de Congresos y Jornadas y que sirviera de cauce para las relaciones externas europeas e internacionales. Dicha Comisión estuvo representada por las Escuelas Universitarias de Valencia, Valladolid, Complutense de Madrid, Barcelona, Cuenca y Sevilla. La primera reunión de dicha comisión coordinadora se llevó a cabo en Madrid, el 21 de junio de 1996, donde se analizaron tanto los estatutos como su figura jurídico-legal.

Jordi GARCÉS

## ***I Congreso de Trabajo Social de la Comunidad de Madrid***

***Madrid 13, 14 y 15 junio***

El Colegio Oficial de Diplomados en Trabajo Social y Asistentes Sociales de Madrid celebró su Primer Congreso de Trabajo Social en la Comunidad de Madrid bajo el lema "Madrid, Centro Activo de Trabajo Social". La actual Junta de Gobierno creyó oportuno hacer un esfuerzo para congregar en un foro profesional a los Diplomados en Trabajo Social de la región. La cita fue un éxito, tanto por la asistencia de profesionales (incluso alguno quedó sin plaza por falta de espacio en la sede del Congreso), como por la cantidad de experiencias, estudios y opiniones que allí se expusieron.

El Congreso, cuya Presidencia de Honor ostentaba S.M. La Reina, se planteaba como objetivos primordiales

**evaluar** los últimos veinte años de ejercicio del Trabajo Social en la Comunidad de Madrid; **analizar** la situación actual de la profesión y **potenciar** el Trabajo Social en este ámbito territorial.

La forma en que se organizó la participación de los profesionales en el Congreso resultó novedosa: durante todo un año, gran número de profesionales se reunieron, formando grupos de trabajo, en la Sede del Colegio de Madrid, para trabajar acerca de un tema profesional concreto, y elaborar unas conclusiones que se presentaron en el plenario del Congreso. De este modo, no se establecieron grupos de trabajo durante las tres jornadas del Congreso, sino que la formación de estos grupos fue previa al mismo, dedicándose el tiempo a presentar los trabajos y discutir sus conclusiones.

La Ponencia inaugural corrió a cargo de Dña. Teresa Zamanillo Peral, Profesora de Trabajo Social de la Escuela Universitaria de la Universidad Complutense, quien disertó sobre las *Dos Últimas Décadas del Trabajo Social en Madrid*, reflexionando acerca de la creciente complejidad en la organización social que plantea a los trabajadores sociales la necesidad de utilizar nuevas estrategias profesionales, asumir nuevos roles, diseñar nuevos instrumentos de trabajo y generar nuevos recursos. Desde la tribuna, la Profesora Zamanillo, instó a los trabajadores sociales a seguir reflexionando, investigando y publicando sus experiencias profesionales, con el fin de que el Trabajo Social continúe avanzando como lo ha hecho durante estas dos décadas.